

Rectores de Costa Rica y Nicaragua:

# “No se puede renunciar al diálogo”

24 NOV 2010 Vida UCR



En compañía de rectores y rectoras de Costa Rica y Nicaragua, la Dra. Yamileth González exhortó con vehemencia para que los presidentes Chinchilla y Ortega se sienten a dialogar (foto Laura Rodríguez).

Los rectores de las universidades públicas de Costa Rica y Nicaragua, que se reúnen desde ayer en suelo nacional para continuar el diálogo iniciado en Managua el pasado lunes 22 de noviembre, reiteraron esta mañana ante la prensa costarricense que nuestros países no pueden renunciar al diálogo.

En su intervención la Dra. Yamileth González García, rectora de la Universidad de Costa Rica (UCR) y presidenta del Consejo Nacional de Rectores (Conare), exhortó vehementemente a la presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, y al mandatario nicaragüense, Daniel Ortega, a que hagan prevalecer los espacios de encuentro entre

ambas naciones, toda vez que siempre tendremos una frontera común y valores, raíces étnicas, rasgos culturales e históricos compartidos.

Añadió, que los rectores se han tomado en serio esta oportunidad de aportar elementos de solución al diferendo fronterizo, pues la educación superior está llamada a constituirse en elemento fundamental para el avance social, el fortalecimiento de las identidades culturales, la cohesión social y la promoción de una cultura de paz, como rezan la Declaración de la Conferencia Regional de Educación Superior (CRES 2008) y la Declaración de la Conferencia Mundial de Educación Superior (CMES 2009).



El Dr. Telémaco Talavera, manifestó su aprecio y respeto a la comunidad universitaria y nacional de Costa Rica y a la gran cantidad de nicaragüenses que viven en territorio nacional (foto Laura Rodríguez).

Por eso, dijo, las universidades de Costa Rica y Nicaragua, comparten el propósito de aunar esfuerzos para potenciar la zona fronteriza de ambos países y convertirla en una zona de oportunidades para sus pobladores, en donde se pueda compartir cultura, conocimientos, saberes, tecnologías, necesidades y aspiraciones.

Por su parte el Dr. Telémaco Talavera Siles, rector de la Universidad Nacional Agraria (UNA) y presidente del Consejo Nacional de Universidades (CNU) de Nicaragua, insistió en que el hecho de que rectores de ambos países estén sentados planeando una estrategia de desarrollo integral fronterizo, es un claro ejemplo de que el diálogo es posible.

Reconoció que las actuales circunstancias son particularmente importantes, pues en Costa Rica viven cientos de miles de nicaragüenses que aportan al desarrollo, pero que también han encontrado una forma de vida digna en el país, por lo que no es justo que aspectos puntuales y coyunturales lesionen esa larga historia de cooperación y hermandad entre costarricenses y nicaragüenses.



En criterio de Dr. Róger Gurdián Vigil, Rector de la UNAN-León, la más antigua universidad de Centroamérica, las actuales diferencias se deben solucionar mediante un diálogo binacional (foto Laura Rodríguez).

---

Por ello, apuntó, aunque es bueno hacer un uso correcto del espacio que ofrecen los organismos internacionales competentes para la resolución de conflictos, eso no sustituye, ni sustituirá nunca, el diálogo tanto al más alto nivel, como entre todos los actores y sectores de la sociedad.

Desde que iniciaron este diálogo académico, las y los rectores ticos y nicas han instado a los gobiernos de ambos países a retomar de manera urgente el diálogo bilateral.

Paralelamente, y con el fin de coadyuvar a que los diferentes actores de la sociedad y del Estado de ambas naciones sumen voluntades y capacidades para el desarrollo integral y la unidad de los ciudadanos, se han comprometido a construir juntos una agenda de trabajo de interés común, que permita atender los temas económicos, sociales, medioambientales y de soberanía, con una perspectiva de corto, mediano y largo plazo, y a propiciar el desarrollo de nuevas formas de resolución de conflictos y una ética basada en el ejercicio de los derechos humanos.

Estas consideraciones fueron dadas a conocer a la prensa en Managua, el día de ayer, y en San José, el día hoy, por la Dra. Yamileth González, la Dra. Sandra León Coto, rectora de la Universidad Nacional (UNA) y el Dr. Luis Guillermo Carpio Malavassi, rector de la Universidad Estatal a Distancia (UNED), de Costa Rica.

Asimismo, por los rectores nicaragüenses Dr. Telémaco Talavera, el Dr. Gustavo Castro Jo, Rector de la Blufields Indian and Caribbean University (BCIU); el M.Sc. Elmer Cisneros Moreira, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua (UNAN-Managua); el Dr. Róger Gurdián Vigil, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua (UNAN-León); la Dra. Alta Hooker Blandford, Rectora de la Universidad de las Regiones Autónomas

de la Costa Caribe Nicaragüense (URACCAN) o Universidad Comunitaria Intercultural; y el Lic. Jaime López Lowery, Vicerrector de la UNAN-Managua, de Nicaragua.

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[rocio.marin@ucr.ac.cr](mailto:rocio.marin@ucr.ac.cr)